



学びの虹

東京都立鹿本学園

校長 庄司 伸哉

東京都江戸川区本一色2-24-11

電話 03-3653-7355

防災訓練の秋がきた！

9月4日(水)には総合防災訓練が行われ、大地震を想定した避難訓練と緊急時連絡訓練及び緊急時下校引き渡し訓練を実施いたしました。避難してきた児童・生徒と教職員に、自分の身を守ることの大切さについて話をしました。なぜそのような話をしたのかというと、8月24、25日に宇都宮で行われた全国知的障害特別支援学校PTA連合会の研究協議会の講演で学んできたことを全員に伝えたかったからです。

栃木県の特別支援学校では、それまで地震が起きたら教師の指示で机の下にもぐったり、じしんだンゴムシのポーズをとるように促していた指導を改め、教員の指示や介助なしで児童・生徒が自発的に安全を確保する行動をとる防災訓練に切り替えました。訓練を重ねる中で、緊急地震速報のアラームが放送されると教師の促しなしに自分で机の下にもぐり、落下物のないところでじしんだンゴムシのポーズをとることができるようになりました。子供たちが学校で過ごす時間は1日のうちの3分の1ほどしかありません。その他の時間は自分で身を守るしかないのです。このように自己防衛行動を身に付けられるようにすることこそ地震への最も効果的な対応だと考えられます。

9月30日に1泊2日宿泊防災訓練が実施されます。今回は新たに地域の消防団の皆さんも参加して、本校の子供たちへの理解を深めていただこうと考えています。地域の方の御協力もいただき備えあれば憂いなしです。

江戸川区特別支援学級連合運動会に参加

9月11日(水)に江戸川区スポーツセンターで区内小学校特別支援学級と本校N部門小学部5・6学年による連合運動会が開催されました。昨年度から児童数増加のために、参加小学校が半分の7校になりました。来年は今年参加できなかった小学校が参加することになっています。ちなみに鹿本学園は来年も参加します。短距離走では他校の児童に混じって走りました。全員ゴールまで完走することができました。また、「かけっこ綱引き」や、「台風の目」でも他校の児童と一緒に対戦することができました。当日は多くの保護者の皆様に応援していただき、子供たちが一層張り切って競技や演技に取り組むことができました。ありがとうございました！

海外からのお客様

9月17日(火)にオーストラリアのキャサリン・テイト博士と、スコットランドのクリスティ・リース博士が来校されました。お二人とも重度の障害児に関する研究をしている方です。16、17日に行動障害や発達分析と対応等に関する講演会をされ、その合間を縫って本校を視察されました。当日は日本の就学から卒業後までの教育と支援、また本校の概要について主幹教諭が英語でプレゼンテーションを行った後、N部門を中心に授業と図書館、自立活動室他、特別教室を視察していただきました。視察後、グループホーム等の卒業後の生活実態や個別支援計画等について質問があり、短い時間でしたが日本の特別支援学校とその教育の現状を御理解いただき「鹿本学園はとても素晴らしい。」との感想を頂戴しました。

スポーツの秋！キックベースボール大会

9月19日(木)に北区中央公園野球場で、N部門中学部生徒の選抜メンバーが、ワンベースキックボール大会に出場しました。黄色のユニフォームを着て子供たちのやる気も上がり、会場の中でもひととき目立っていました。結果は鹿本学園Aチームが4チームのトーナメントで3位。鹿本学園Bチームは3チームのリーグ戦で2位となりました。インニングを重ねるごとに子供たちの動きが良くなり、1塁セーフとなった時の嬉しそうな顔が素晴らしかったです。横断幕を抱えて応援して下さった保護者の皆様、本当にありがとうございました。

N中スポーツフェスタとN小運動会

来る10月12日(土)は、本校第2グラウンドでN部門小学部第6回運動会を開催します。

また10月26日(土)には同じく第2グラウンドでN部門中学部第6回スポーツフェスタを開催します。オリパラ開催と関連スポーツ大会の増加の関係で江戸川区体育館の借用が困難となり、今後は第2グラウンドでの開催となります。中学部のマスゲームに替え新しい演目が登場します。どうぞお楽しみに！新しく創作したこの演技は本校のオリパラ後の学校レガシーとし在校生も卒業生も皆で楽しめるようになることを目指しています。

鹿本学園校長 庄司 伸哉

小学部 1 年生の様子

S部門

4月11日(木)、晴れて鹿本学園の小学生となった21名の1年生。入学当初は学校に慣れるのに精いっぱいだった1年生も、運動会を経て心身共にたくましくなりました。最初は、いろいろな場面で不安になってしまうことも多くありましたが、今は新しいことを受け止め、活動を楽しめるようになってみんなの笑顔があふれています。最近は何の児童も友達への関心が高く、学年活動で「はないちもんめ」などを行うと、来てほしい友達を写真カードで選ぶところがすごく盛り上がっています。

2学期に入って、10月8日(火)に実施する社会見学の事前学習を始めました。今年は、晴天の場合は行船公園へ動物の観察と平成庭園の見学、雨天の場合はイオン葛西店へ買い物体験に出かけます。事前学習では、行船公園にいる動物や平成庭園のビデオを見たり、買い物ごっこをして買いたいタオルを選んでお金を払ったりする練習をしています。買いたいタオルを選ぶ学習では、自分の「これがほしい。」という気持ちをしっかり伝えられるようになってきて、4月からの成長を強く感じました。これからの更なる成長が楽しみな1年生です。

S部門 小学部1年 学年主任 嶺 麻衣子

N部門

今年度は、29名の元気なみんなが入学してきました。4月の初めは、登校し玄関から教室までの移動でたくさんの人に声をかけられドキドキしたり、重い荷物を背負ってバランスをとるのに一生懸命の姿ばかりでした。毎日の生活や学習の積み重ねで、7月には友達と手をつなぎ楽しそうに教室まで向かう子供たちに頼もしさも感じられるようになりました。

学習面では、各クラスでの授業が多いのですが、体育は学年全体での活動です。少し離れた第2体育館まで歩いてからリトミックの活動をしたり、たくさん走ったり・・・校内を毎日しっかり歩行して移動することで体力もついてきました。国語・算数、音楽、図画工作と様々な題材や教材に触れながら教員や友達とたくさんのやり取りをして、好きなことをたくさん見つけて、できることもどんどん増えています。生活単元学習では、「しかもとランド」の活動で、ミニサーキットをはじめ、色々な活動を体験しました。しっかり身支度しての調理学習にも取り組みました。

1年生の学年通信のタイトルは「じゃんぷ」です。好きなものをたくさん作って、色々なことにチャレンジして大きく成長してほしいなと願いを込めました。これからの成長も期待しています！！

N部門 小学部1年 学年主任 岡安 雅子

— 平成31年度 両部門合同作業学習カフェ班 校内オープン！！ —

今年度も両部門合同作業学習のカフェ班「Café Poco Poco」が10月9日(水)にオープンする予定です。4月以来、約半年間オープンに向けて学習を重ねてきました。御来店いただいた際に、お客様には、お待たせしてしまう場面もあるかと思いますが、御理解と御協力をよろしくお願いいたします。居心地の良いひとときを過ごしていただけますよう、生徒たちが一生懸命接客や販売活動を行っている様子をぜひ御覧ください。

「Café Poco Poco」ではコーヒー、ティー(紅茶)、緑茶を100円で販売しております。作業学習の一環として、「販売活動からお金の扱い方に触れ、社会性を養うこと」をねらいにしています。代金のやりとりも大切な学習です。どうぞ御協力をお願いいたします。

○営業時間：【毎週水曜日 10:30~11:20】 11:10でオーダーストップとなります。

※開店準備や片付けがありますので時間内に余裕をもって御来店ください。

○場所：【N棟1F 多目的ホール】

○保護者の皆様は、いつでも自由に来ていただいて構いません。お気軽に御来店ください。

(月曜日時程や学校公開時には御利用いただけません。)

○今年度はカフェ内で、フラワーベジタブル班による野菜販売を実施します。(作物の状況によって、野菜販売を実施しない日もあります。御了承ください。)

生徒たちが一生懸命に育てたしかもと農園の野菜をぜひお試しください。

N部門 中学部 作業(カフェ)担当 加藤陽子



皆様が笑顔になれる場所を目指して
~Café Poco Poco~



*****サポートデスク主催 保護者学習会の日程変更のお知らせ*****

サポートデスクでは例年保護者向けの学習会を開催しております。先日の台風15号の影響で第1回の学習会が開催できなくなりましたので、下記の日程で開催予定です。後日改めて参加募集をいたしますので、再度申込みをお願いいたします。前回申し込まなかった方も申込みいただければ参加可能です。

◎12月20日(金)午前中 会場：多目的学習室BC 講師：東京都就労支援アドバイザーの若杉哲文様、原智彦様
S部門、N部門どちらの保護者にもぜひ聞いていただきたい内容になると思います。

◎12月23日(月)午前中 会場：多目的学習室BC 講師：菊島勝也先生
9月9日の延期日がこの日に決まりました。

◎1月22日(水)午前中 会場：多目的BC 講師：本校サポートデスクの進路担当 齋藤信子主任教諭、佐々木亜衣主任教諭 12月20日(金)の研修会を受けて分かりにくかったところの質問ができるように、S部門、N部門に分かれて、座談会形式で行う予定です。